

BAB III

METODE PENELITIAN

A. METODE PENELITIAN

1. Jenis Penelitian.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (library research), yaitu suatu penelitian atau cara kerja tertentu dan khusus yang bermanfaat untuk mengetahui pengetahuan ilmiah dari suatu dokumen yang dikemukakan oleh ilmuan masa lalu maupun sekarang. Dalam tesis ini Peneliti menganalisis muatan isi dari objek penelitian yang berupa dokumen yaitu teks tafsir Al-Misbah Q.S. Al-Isra' ayat 23-38 dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah⁷³.

2. Jenis Pendekatan.

Untuk menjawab fokus penelitian dan pertanyaan penelitian dalam penelitian ini maka penulis menggunakan pendekatan kualitatif. Jenis penelitian kualitatif ini akan menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata, catatan yang berhubungan dengan makna, nilai dan pengertian.⁷⁴

⁷³ Lexy j. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Offset Rosda Karya, 2011), hlm, 6.

⁷⁴ Kaelan, *Metode Penelitian Kualitatif Bidang Filsafat*, (Yogyakarta: Paradigma, 2005), hlm. 250.

3. Sumber Data.

Dalam penelitian ini yang menjadi objek penelitian adalah tafsir Al-Mishbah Q.S Al-Isra' ayat 23-38. Sedangkan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini, dibagi menjadi dua bagian yaitu:

a. Data Primer

Data primer yaitu, data yang langsung dikumpulkan oleh Peneliti dari sumber pertamanya⁷⁵. Sumber utama penulis menggunakan Al-Qur'an dan tafsir Al-Mishbah.

b. Data Sekunder.

Data sekunder dalam penelitian ini adalah karya-karya penulis lain yang membahas tentang pendidikan karakter, baik dalam bentuk buku, jurnal, artikel, maupun karya ilmiah lainnya yang relevan dengan penelitian.

4. Teknik Pengumpulan Data.

Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan dokumentasi dengan cara mengumpulkan literatur yang ada.

⁷⁵ Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Raja Grafindo press, 2005), hlm. 39.

5. Teknik Analisis Data.

Adapun metode atau teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif dan content analysis.⁷⁶ jadi dalam penelitian ini mencari nilai-nilai tentang pembentukan karakter dalam surat Al-Isra' ayat 23-38 dari Tafsir Al-Mishbah yang merupakan interpretasi karya M. Quraish shihab, isi dan kandungan yang ada dalam surat Al-Isra' ayat 23-38 sehingga akan dapat mempermudah dalam kajian ini. Selanjutnya untuk memberi penjelasan atau penafsiran terhadap ayat tersebut, melalui metode analisis deskriptif dan content analysis, maka langkah yang ditempuh adalah dengan cara membaca, memahami serta menelaah buku-buku, baik berupa kitab-kitab tafsir yang lainnya yakni: Tafsir Ibnu Katsir dan Tafsir Al-Azhar, maupun sumber-sumber lain yang berkenaan dengan permasalahan yang ada, kemudian dianalisis.

⁷⁶ Lexy J. Moeleang, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Rosda Karya, 1991), hlm. 163.